



La lettre de la sénatrice

N°7, lundi 22 mars 2021

Madame, Monsieur, Chers (ères) Collègues,

Alors que 16 départements sont à nouveau confinés, notre région échappe à ce nouvel épisode de renforcement des restrictions avec un couvre feu décalé jusqu'à 19 heures. Ces mesures territorialisées en fonction du taux de contamination nous donnent un peu de respiration.

Pour autant notre Pays n'est pas sorti d'affaire avec 91 000 morts et des milliers de personnes hospitalisées. Cette crise frappe douloureusement notre jeunesse et la barre des 10 millions de pauvres a été franchie.

Nous savons que seul le vaccin nous permettra de vaincre ce virus. C'est pourquoi, nous avons, avec mon groupe au Sénat rappeler au Premier Ministre la nécessité de prendre des dispositions pour sortir les vaccins de la logique du marché, en levant les brevets, et pour accélérer la réalisation et la production d'un vaccin français.

Comme d'autres, le monde de la culture est durement touché par la pandémie et les artistes appellent aujourd'hui le soutien de la Nation quant à la pérennité du régime qui garantit leur existence.

La culture n'est pas accessoire, secondaire ou subalterne. Elle joue aussi un rôle important dans notre économie par toutes les activités indirectes qu'elle génère.

L'actualité départementale est également marquée ces derniers jours par les suppressions de classes.

Partout, émerge la demande d'une carte scolaire qui prenne en compte la situation sanitaire et le besoin d'accompagnement renforcé des élèves. Nous avons rappelé au Ministre BLANQUER et à l'Inspecteur d'académie l'engagement pris d'appliquer le principe « ni fermeture de classes ni fermeture d'écoles sans autorisation du Maire ».

Je vous laisse prendre connaissance de l'actualité sénatoriale et de mes diverses interventions à Paris ou dans notre Département.

Sincèrement à vous,

Marie Claude VARAILLAS

Actualité au Sénat

“

*l'eau est un bien
commun universel,
reconnu par l'ONU*

”



Service public de l'eau en Guadeloupe

SERVICE PUBLIC DE L'EAU EN GUADELOUPE

Mercredi 10 mars 2021, le Sénat a examiné la proposition de loi rénovant la gouvernance du service public d'eau potable et d'assainissement en Guadeloupe, adoptée en première lecture par l'Assemblée nationale le 28 janvier dernier.

J'intervenais au nom du groupe CRCE pour rappeler que l'eau est un bien commun universel, reconnu dans notre code de l'environnement et par l'ONU comme un droit fondamental essentiel au plein exercice du droit à la vie.

[Visionner mon intervention](#)

“

Une politique de la reconnaissance et de la réparation doit suivre, en prenant en compte davantage les sacrifices des hommes et des femmes engagés.

”

Proposition de loi relative au monde combattant

Adoption d'une proposition de loi relative au monde combattant

Cette loi adoptée par le Sénat modifie le nom de l'Office National des Anciens Combattants et des Victimes de Guerre en « Office National des Combattants et des Victimes de Guerre ».

Elle répond à une revendication de longue date des associations et au besoin de modernisation de l'Office.

[Lire la suite](#)



"droit à mourir dans la dignité"

Débat sur la fin de vie et le droit à mourir dans la dignité

Jeudi 11 mars, nous avons débattu d'une proposition de loi répondant à une demande exprimée depuis longtemps par les français, à savoir améliorer la fin de vie et atteindre le droit à mourir dans la dignité.

Cette proposition de loi a été rejetée mais le scrutin très serré montre à l'évidence que ce sujet est transpartisan et nous mobilise afin que ce droit soit prochainement ouvert dans notre Pays.

[Lire la suite](#)

“

Nous devons rester vigilants car c'est dans les renoncements successifs à nos libertés publiques que se trouve le danger majeur pour une démocratie.

”

Projet de loi "Sécurité globale"

Projet de loi "Sécurité globale"

Le projet de loi « sécurité globale » examiné et voté la semaine dernière au Sénat porte un projet de société libérale avec la marchandisation de notre sécurité publique.

Là où il faudrait un renforcement des moyens alloués aux forces de l'ordre et une formation renforcée des agents, le projet de loi aligne une succession de mesures liberticides.

[Lire la suite](#)



Individualisation de l'AAH

Individualiser l'Allocation Adulte Handicapé

Le 9 Mars 2021, le Sénat a adopté la proposition de loi visant à individualiser l'Allocation Adulte Handicapé (AAH). L'enjeu étant de garantir à chaque personne un revenu indépendant de celui du conjoint.

Dès le 11 février j'avais interpellé Sophie Cluzel afin qu'elle se prononce en faveur de l'inscription de cette question à l'agenda du Sénat, et que soit publié au plus vite les décrets d'application.

[Lire la suite](#)

“

Un individu moyen pourrait ingérer jusqu'à 5 grammes de plastique chaque semaine, selon le WWF

”



Lutte contre les micro-plastiques

Lutte contre le plastique

Jeudi 11 mars 2021, dans le cadre de l'ordre du jour réservé au groupe Socialiste, Écologiste et Républicain (SER), le Sénat a adopté à l'unanimité la proposition de loi visant à lutter contre le plastique.

Je suis intervenue au nom du groupe CRCE pour regretter la stratégie de "petits pas" de la majorité sénatoriale qui réduit ce texte à la lutte contre le micro-plastique. Nous déplorons des mesures utiles mais qui sans changement de paradigme, ne réduiront qu'à la marge le problème sans en traiter les racines.

[Visionner mon intervention](#)

Actualité en circonscription



Culture sacrifiée: il y a urgence à laisser la vie artistique reprendre

Après 10 jours d'occupation du théâtre de l'Odyssée, la mobilisation ne faiblit pas pour la coordination des intermittents précaires de la Dordogne qui occupe jour et nuit le théâtre de Périgueux, dans l'espoir de voir les salles rouvrir et obtenir l'arrêt de la réforme de l'assurance chômage.

De la même façon que je me suis rendue au théâtre de l'Odéon dès le 9 mars, j'ai rencontré les occupants de l'Odyssée vendredi 19

mars pour les assurer de mon soutien.

[Lire la suite](#)



RENCONTRE avec les élèves de Manzac-sur-Vern

A l'invitation du maire de Manzac Sur Vern, Yannick Rolland, j'ai échangé avec les élèves de CM1/CM2 dans le cadre d'une journée sur la citoyenneté préparée avec leur professeur Mme Lamarque.

Démocratie, République, élaboration de la loi....les questions n'ont pas manqué durant près de deux heures pour ces jeunes très conscients des enjeux environnementaux notamment. Un moment vibrant de spontanéité !

Rendez-vous est pris pour se retrouver au Sénat quand les conditions sanitaires le permettront.



RENCONTRE avec les élus et producteurs de Grignols

Échanges avec les élus de Grignols pour évoquer les projets de la commune et les différents dossiers du territoire, dont la fermeture de classe envisagée par l'académie et pour laquelle je suis intervenue pour tenter d'infléchir la décision qui, au vu du contexte sanitaire et de sa récente ouverture, n'est pas acceptable.

A l'invitation des élus j'ai ensuite rencontré les producteurs locaux réunis sous la halle communale pour vendre leur production par le biais d'une plate-forme numérique d'achats groupés. Une initiative lancée durant le confinement et qui remporte un franc succès chaque semaine.



RENCONTRE avec les délégués de la CGT énergie 24

Vendredi 19, j'ai reçu en compagnie de Juliette Nevers représentant mon collègue Serge Mérillou, le syndicat CGT Énergie, avec qui nous avons échangé sur le projet HERCULE de Démantèlement d'EDF. Aujourd'hui, 13 millions de personnes sont en précarité énergétique, si le tarif augmente, la précarité



CEREMONIE - Hommage aux soldats morts pour la France

Samedi 20 mars, à l'invitation de Mme le Maire des Lèches, j'ai participé à la cérémonie hommage au mobile François Ebrard et au poilu Louis Dubreuilh, en présence de mon collègue Serge Mérillou, des conseillers départementaux Carline Cappellet et Jean-Michel Magne, des associations mémorielles et leurs porte-



TRIBUNE - "POUR UNE SOUVERAINÉTÉ SANITAIRE"

Dans une tribune publiée le 11 mars dans "Libération", je m'associe à plusieurs parlementaires pour rappeler que la santé est un bien public que l'Etat doit protéger des logiques de rentabilité et appeler à la création d'un pôle public du médicament au plan national et européen.

[Lire cette tribune](#)

Questions écrites au gouvernement

“
Questions écrites au
gouvernement”



RÉFORME DES APL : un coup dur porté aux plus précaires

Interpellée par l'Union des familles laïques de la Dordogne sur la situation de nombreux locataires suite à la réforme de l'aide personnalisée pour le logement, j'ai interpellé Emmanuelle Wargon, ministre déléguée au logement

[Lire la suite](#)

RÉGLEMENTATION VENTE DE PRODUITS CBD

Interpellée par la Fédération des buralistes de la Dordogne sur le

flou juridique et réglementaire relatif à la vente en France de produits à base de cannabidiol (CBD), suite de la décision de la Cour européenne de justice du 20 Novembre 2020, j'ai saisi Bruno Le Maire, Ministre de l'Économie, des Finances et de la Relance.

[Lire la suite](#)

Marie-Claude Varailles
Espace Aragon
1 Pl. du 08 Mai 1945
24000 Périgueux
mc.varailles@senat.fr



Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}
Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur mariclaudevarailles.fr.

[Se désinscrire](#)



© 2020 Marie Claude Varailles